

PRESSEINFORMATION

RESSORTS: LOKALES | UMWELT | BILDUNG | JUGEND | GESELLSCHAFT



www.das-macht-schule.net

Start Schulwettbewerb „E-Waste Race“: Praktische Umweltbildung beim Sammeln von Elektroschrott

Hannover, 01. März 2022 – **In einer vierwöchigen Sammelaktion sammeln Schülerinnen und Schüler im Rahmen des Wettbewerbs „E-Waste Race“ Elektroschrott in ihrer Nachbarschaft und setzen sich dabei aktiv mit Recycling und den damit verbundenen Auswirkungen auf Mensch und Umwelt auseinander. Insgesamt zehn Schulen aus der Region Hannover beteiligen sich an diesem Projekt. Wer am fleißigsten sammelt, gewinnt einen Schulausflug. Der Startschuss fiel heute in der Integrierten Gesamtschule (IGS) Roderbruch. Niedersachsens Kultusminister Grant Hendrik Tonne, Schirmherr des Projekts, sprach ein offizielles Grußwort.**

Jährlich fallen allein in Deutschland 1,7 Millionen Tonnen Elektro- und Elektronikschrott an. Weniger als die Hälfte wird in Deutschland gesammelt, ordnungsgemäß recycelt und damit in den Wertstoffkreislauf zurückgeführt. Bei nicht ordnungsgemäßer Entsorgung gehen Wertstoffe unwiederbringlich verloren. Dabei bieten Kommunen und Handel zahlreiche Möglichkeiten zur Rückgabe von Elektroaltgeräten an. Auf Anregung der gemeinnützigen Initiative „Das macht Schule“ startet heute das erste E-Waste Race in Niedersachsen. Die Initiative hat das Projekt aus den Niederlanden nach Deutschland geholt und startet es nun deutschlandweit – in Hannover mit Unterstützung der Lavera Thomas Haase Stiftung. Die REMONDIS Electrorecycling GmbH stellt die Sammelbehälter zur Verfügung und kümmert sich um die fachgerechte Entsorgung.

Grant Hendrik Tonne, Kultusminister Niedersachsen: „Das Land Niedersachsen hat sich das Ziel gesetzt, bis 2050 klimaneutral zu sein. Wettbewerbe wie das E-Waste Race können junge Menschen nachhaltig für den Klimaschutz sensibilisieren. Zugleich lernen sie ganz praxisnah, sich als mündige Bürgerinnen und Bürger aktiv, kritisch und selbstreflektiert in die Entwicklung unserer Gesellschaft und für die Zukunft unseres Planeten einbringen. Ausgehend von diesem Grundgedanken haben wir in Niedersachsen mit dem Erlass ‚Bildung für nachhaltige Entwicklung‘ (BNE) allen Schulen ein Instrument mit auf den Weg gegeben, in den sich das E-Waste Race hervorragend einfügt. Ich danke den Initiatoren sowie den teilnehmenden Schulen für ihr Engagement und wünsche den Schülerinnen und Schülern viel Erfolg beim E-Schrott-Sammeln.“

Ausgezeichnet durch Ashoka als
führende Social Entrepreneur



PRESSEINFORMATION

RESSORTS: LOKALES | UMWELT | BILDUNG | JUGEND | GESELLSCHAFT



www.das-macht-schule.net

Prof. Dr. Hans Fleisch, Vorsitzender der Lavera Thomas Haase Stiftung: „Wir sind dankbar, dass wir mit der Lavera Thomas Haase Stiftung, Das macht Schule und politischer Unterstützung das E-Waste Race nach Niedersachsen holen können. Mit dem Umweltprojekt geben wir darüber hinaus den Startschuss für die wichtige Aufklärungsarbeit zum Thema Elektroschrott und fördern die notwendige Umweltbildung. Schüler werden zu Umweltakteuren und erfahren, wie sie durch ihre Eigeninitiative eine aktive Rolle für die Gemeinschaft einnehmen können.“

Tim Wilms, Prokurist, REMONDIS Electrorecycling GmbH: „Ressourcenschutz und das Verständnis einer nachhaltigen Kreislaufwirtschaft sind vor allem Bildungsthemen. Schülerinnen und Schüler sollen frühzeitig verstehen wie wichtig die korrekte Entsorgung von Elektroaltgeräten ist. Daher unterstützen wir das „E-Waste Race“ als Remondis Electrorecycling gerne.“

Matthias Aschern, Schulleitung der IGS Roderbruch: „Es geht um etwas Großes. Wie sorgen wir dafür, dass die Erde bleibt – ökologisch in Balance, sozial fair, und vor allem nachhaltig. Größer geht es nicht. Und wir reden über etwas sehr Konkretes: Schülerinnen und Schüler der IGS Roderbruch werden Elektroschrott sammeln und dabei einen echten Beitrag zu den großen Zielen leisten, eigenes Verhalten neu betrachten und kraftvoll nach außen strahlen. Zwischen dem Großen und dem Kleinen macht die IGS Roderbruch seit Jahren das, was Bildung für nachhaltige Entwicklung heißt: Wir sind Umweltschule in Europa, Fairtrade-Schule, haben Pfandpiraten, Energiemanager, die IG Solar. E-Waste Race knüpft an diese Vorhaben an und passt zu unserer Schule.“

PRESSEINFORMATION

RESSORTS: LOKALES | UMWELT | BILDUNG | JUGEND | GESELLSCHAFT



www.das-macht-schule.net

Die **lavera Thomas Haase Stiftung** wurde im Jahr 2020 von Thomas Haase, Inhaber des Naturkosmetikherstellers Laverana und Erfinder der Marke lavera gegründet. Sie dient sowohl gemeinnützigen Zwecken unserer Gesellschaft als auch sozialen Projekten. Übergeordnetes Ziel der Stiftung ist es, das Unternehmen und die Marke zu erhalten und nachhaltig zu entwickeln, um Arbeitsplätze zu sichern. Die Stiftung finanziert sich aus ausgeschütteten Gewinnen des Unternehmens. Ein Schwerpunkt der Stiftung ist die Förderung von Weiterbildungsprojekten einschließlich Umweltbildung in Kooperation mit gemeinnützigen Organisationen.

Das macht Schule hilft mit coolen Praxisprojekten Schüler aufs zukünftige Leben vorzubereiten, Teilhabe, Werte und Kompetenzen zu fördern. Die Schülerinnen und Schüler lernen Probleme zu lösen, um mit den globalen Herausforderungen der Zukunft umgehen zu können. Zusätzlich vermittelt die Initiative gebrauchte Hardware aus Unternehmen kostenlos an Schulen. Das macht Schule ist seit 2007 online, deutschlandweit, gemeinnützig, gründergeführt und wird durch Stiftungen und Spenden finanziert. Mehr: www.das-macht-schule.net/ueber-uns.

E-waste Race wurde 2014 in den Niederlanden von Timmy de Vos gegründet, ist vielfach ausgezeichnet und schon an über 1.200 Schulen gelaufen. Eine Evaluation belegt die positive Wirkung auf das Verhalten. Mehr: www.das-macht-schule.net/wir-fuer-die-umwelt.

Rückfragen der Medien

Dörte Gebert

Das macht Schule gemeinnützige GmbH

Admiralitätstraße 58, 20459 Hamburg

Telefon 040 20 933 266-2 oder 0173 421 34 01

presse@das-macht-schule.net

Fotos zum Download finden Sie auf unserer [Website](#).

Abdruck honorarfrei mit der Bitte um Zusendung eines Beleges.